

地、始皇帝の陵墓と兵馬俑、洛陽における中国最古の仏教寺院「白馬寺」、列車の車窓から見る田舎の風景、「故宮」「万里の長城」…すべてが一個の煉瓦を積み上げることから始まつた建造物であるということを考えると、当時の王朝の権力の大ささを思わずにはいられませんでした。

さて、今回の旅行の目的である「洛陽外国语学校」の表敬訪問では、互いに舞踊・演奏・歌を通しての交流を図ったわけですが、洛陽の生徒たちは難関を突破して入学しただけあって、いずれも卓越しており、子供の域を越えた素晴らしい発表でした。彼らの歓迎に対して須賀川の子供たちは、全員合唱やフォーカダンスなどを披露しました。これを洛陽の生徒たちは、始め、遠巻きに見ていましたが、それは子供同士のこと、そのうちフォークダンスの輪にとけ込み、会場は子供たちの笑い声で満ちるほどになりました。通じぬ言葉で四苦八苦しながらコミュニケーションを図っていく様子がとても微笑ましく、互いに楽しい時間を共有する様子にほつと心をなでおろしました。

今回の西安・洛陽・北京の三都市の親善訪問を終え、再び福島空港に降り立った時、生徒たちは、皆今までと違った「ひとまわり大きくなつ

た自分」を感じて満足しているように思いました。予想外の大雨による予定の変更もありましたが、私にとっても生徒たちにとつても心に強く焼き付いた旅行であり、今後の生き方に役立つものと思っています。

(須賀川市立大東中学校教諭)

発想の転換

佐 竹 恵 子



「佐竹先生、立ち直りましたか?」

講義の始まりにI・W指導主事がやさしく声をかけてくださいました。「え!立ち直ったか――」ということは、私は落ちこんでいるなくてはいけなかつたのだ

IIに参加したときのことでした。

一コマ目の講義で、所長が問題を出されました。

『この九つの点を全部通る四本の直線をひとつで書いてください』みんなは考えています。ん――。どうして、何通りもあるじゃない。だれも答えないの。まちがいかないと思いつつ「ハイ」と返事をして黒板に進む私。

「え――!」とみんなのどよめき。

やつぱり悪い予感は当たつた。私はひとふでという但し書きを忘れ、ただの四本の直線で九つの点を申し刺しにしたのです。

「いや、勇気がある。みんなが緊張している中、なかなかできることじゃない」

結ぶには、そのわくから大きくはみ出すように直線をひかなければなりませんでした。

実はこの問題、ただの頭の体操ではなく、「発想の転換をしよう」という意図があつたのです。これを子供にあてはめると、「わくからはみ出た子供でも、見方を変えればいい能力を持つている」ということになるのだそうです。私はそこで、なるほど

ライフルロングカレッジの開催について

(南郷村立南郷第二小学校教諭)

福島県教育委員会と桜の聖母短期大学との共催で、今年度も「ライフルロングカレッジ」――より良いパートナーシップをもとめて――今を生きる「コミュニケーション」を開催します。

二十一世紀を目指して、男性・女性とがもう一つ。それは、私こそがわくからはみ出した人間であり、それらつていたのだということです。

そして、この研修会でわかつたところがもう一つ。それは、私こそがわくからはみ出した人間であり、それらつていたのだということです。

福島県教育委員会と桜の聖母短期大学との共催で、今年度も「ライフルロングカレッジ」――より良いパートナーシップをもとめて――今を生きる「コミュニケーション」を開催します。

それそれがお互いにより良いパートナーシップとなるために、情報、地理、教育、自分自身、生と死との「コミュニケーション」について考えます。専門講師のもと、それぞれのテーマに分かれで、グループ学習を行なながら内容を深めています。

六月二十八日から九月二十七日まで開講の第一、第二、第四曜日の午後に計六回開講の第三、最終日は講演会を行います。

県内在住の方ならどなたでも受講できますが、特に仕事をもつている方や男性の参加を歓迎します。定員は百名で、申込及びお問い合わせは桜の聖母短期大学までお寄せください。